

# JANE ADDAMS

ARTISANE DE LA PAIX

« La civilisation  
est une  
méthode  
de vie,  
une  
attitude  
de respect  
égal  
pour tous les  
hommes. »



Sociologue et anthropologue américaine, Jane Addams fonde à Chicago, avec sa compagne Ellen Starr, la première « settlement house » aux États-Unis : une communauté solidaire mélangeant les classes sociales et proposant des services sociaux, des évènements culturels et un système d'éducation. Auprès des autorités de la ville, Jane lutte contre la corruption et milite pour l'accès à l'éducation, l'amélioration des conditions de travail dans les usines ou encore le respect des règles d'hygiène. Très engagée pour la paix et la justice sociale, Jane Addams reçoit en 1931 le prix Nobel de la Paix. Elle fait don de la dotation à la Ligue internationale des femmes pour la paix et la liberté.